
智行理财网
bom虚拟货币需要专门的矿机

“跌到底了么？ 我快坚持不住了！” 

过去的一周内，这句话每隔那么几小时就会重新出现在我的微信中。

确实！这场2018年年初的大跌似乎让人望不到尽头。 

从一周前《薛蛮子、赵东：熊市要熊两年》 

到昨天的《btc大跌！全球加密数字货币市值蒸发600亿》

无数次打开coinmarketcap
在每次短暂上涨的绿色时间后，总会迎来幅度更大的一片猩红。
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此前的跌幅之最是 2013年11月30日到2015年1月14日

在长达411天的时间中，btc价格从1163美元阴跌到152美元，跌幅达到87%

而在2017年12月17日到2018年2月18日的48天时间里

btc价格从19666美元的历史峰值急速下跌到5920美元跌幅高达70%
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尽管还有13年10月三天内高达87%的跌幅，但我认为哪一次跌幅都没有本次来的剧
烈，因为当时比特币的市值与价格都不能与今日同日而语。

而且去年年底到今年二月的大跌影响一直持续到现在。
如果你是从那时入场的新同志我要祝贺你，我们经历过了币圈最大规模的震荡。

透过现象看本质， 似乎2018年年初的大跌并没有如此简单。 

且听我一一道来

一.从野蛮生长到趋于正常，矿业产能过剩的重新洗牌。

btc的诞生不仅为我们带来了区块链技术，随着区块链行业与加密货币投资的不断
升温，btc所连带出的pow共识机制就注定了：挖矿—这个依附在区块链产业的附
属产业的兴起。 当中国矿业主导的算力霸权一次又一次分叉btc之后，挖矿行业所
带来的诸多问题自然也首当其冲的影响到你我。

据著名海外区块链门户网站Coindesk数据科学团队开发出来的模型来看，目前btc
交易价格本质上就是挖一枚比特币的盈亏平衡成本（全球挖出一枚比特币价格成本
基本在8000美元）。

但在算力溢出的中国，情形似乎不是这样的！

实际上现在左右btc价格更大的因素并不在投资人，而是btc背后的矿业资产。目前
全网算力折合200万台S9矿机，市场价值300-500亿人民币，其中80万台是2018年
新增，融资规模至少为150亿元。在2万美元币价矿业入场的资金在20亿美元以上
。

目前的静态挖矿成本，一台矿机最少售价15000，电费加托管5000，平均3台矿机
一年能出1枚比特币，约等于6万人民币挖一个币。如果按照去年算力增长5.98倍的
速率，假设今年增长5倍（ASIC芯片订单已经下过了，赔钱也要出货），则现有算
力只能在未来12个月内获得1/3份额的出币量，约等于18万元人民币出一个币。即
使矿机的成本只有5000元（比特大陆的BOM成本），则需要九台共45000机器加4
5000电费，共9万元人民币挖矿收入才能不赔钱，这是整个产业的最低成本了。

所以币价会在未来12个月内必须达到1.2-2.4万美元，才能使产业持续下去，否则将
会是中国矿业的大洗牌。 

但我想问，谁会不计代价的把btc价格拉到两万美元？
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业内是不是你看我！我看你？

挖矿产业的过剩算力、不断提高的电力成本与加密货币开采难度的不断加大注定会
让矿工产业洗牌 

2018年1月7日，我不知道你有没有注意到这条新闻：

经营中国前两大btc矿场的比特大陆联合创始人吴忌寒接受采访时称，公司正在新
加坡建立地区总部，并在美国和加拿大开展挖矿业务。另据各自创始人介绍，第三
大矿池莱比特正在加拿大开设分部，排名第四的微比特在冰岛和美国设立了业务。

2018年3月7日，华盛顿DC区块链峰会上，吴忌寒公开表示：比特大陆非常有兴趣
投资那些运用区块链技术的私有中央银行。同时吴忌寒正带领比特大陆公司向AI芯
片转型，并在区块链领域投资多家公司。
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以真格基金为代表的传统VC行业开始进军区块链行业。
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有报告显示，今年前两个月主要投向区块链项目的风投基金募集金额达到去年总额
的约40%。 但今年前两个月币圈跌成了什么样子大家比我更清楚。随着大型资本的
进入，币圈迎来了一轮破发狂潮！
除了本体网络等少数优质项目的持续强势外，还有几个能赚大钱的项目？
大型VC基金必然不是傻子！ 在挖到第一桶金但之后被币圈连连打击之后，资本大
亨的烧钱力度是不是会趋于理性呢？

引用传统投资界首位关注数字货币和区块链的投资人薛蛮子日前发布了最新的朋友
圈：“野蛮生长的炒币时代已经过去了。今后的区块链创业者们融资数额会越来越
少，估值会渐渐地回归理性，团队的业绩可能会出现与投资人之间的对赌条款，以
保证项目方的信心。项目会两极分化，优秀项目会越来越好，空气币或者没有什么
核心竞争力的项目会死掉，泡沫开始破了”。

越来越多的传统VC的进场从长远角度看一定是有利于区块链行业积极发展的。越规
范的VC自然对于投资项目的审核越严厉，趋于理性的资本大亨自然会选择最优秀的
项目。而不断从劣质项目吃亏的韭菜也会跟风资本大亨投资优质项目。资金流向的
走势是判断行业健康成长的标准，当好项目供血越来越充足之时，坏项目自然营养
不良。

三.从空气到实体， 区块链项目的终极洗牌

2018年，区块链项目的应用元年。也是大批垃圾山寨项目归零的一年。
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确实，今年是区块链技术的应用年，也是各大项目捉对厮杀的元年！ 同一领域的项
目确实存在着巨大的竞争关系，尤其是在投资越来越理性的今天！要么死，要么落
地就是如此的直白。

懂得人自然懂，无论是之前多么牛逼的项目，今年也必须开花结果了！哪怕不多你
也必须得有！ 

从eos到ae 各种市值靠前的先进底层链都把主链上线的时间定在今年。 甚至波场、
hsr这类项目，也早早高调公布了主链上线时间。因为大家都知道，不干活就得死
的道理。
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但能肯定的一点是对于加密货币，各国会持有越来越谨慎的态度。

一方面不能让数字货币影响到国家经济，

一方面又需要让国家在数字货币甚至区块链行业的竞争中不落于下风

一方面必须让优质区块链企业获得更多资金

一方面又不能让韭菜受到非法侵害。
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少些阴谋论，是韭菜快乐的必学课。

至少一切在往好的方向发展。

回归到开头，赵东就是从
2013年11月30日到2015年1月14日大跌之后坚持下来的韭菜。 

你已经2017年12月17日到2018年2月18日的大跌中坚持过来了，
至少最坏的都经历了。 

坚持下去，至少作者会跟你一起。 

再次引用马云爸爸的话， 今天很残酷，明天更残酷，后天很美好，但是绝大多数人
死在明天晚上看不到后天的太阳！

亲，后天早上拍拍我的肩膀告诉我 你还在！
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